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聚焦 汇文 体

足协杯决赛首回合申花 0比 1鲁能

这比分双方都不满意

    上周末，沙拉维在外滩办了生日派对，邀请申花

队友一同庆祝自己的 27岁生日。不知道他许了什么
生日愿望，猜一下的话，意大利人一定想尽快为申花

踢更多比赛，进更多的球。

昨晚的足协杯决赛首回合，下半场开始不久，沙

拉维被伊哈洛换下。意大利国脚下了场，径直走进更
衣室。 这是沙拉维连续第二场比赛首发后被换下。

“小法老”踢得不好？其实他相当努力。上半场在鲁能

的重压下， 申花有威胁的进攻就来自他个人的一次
右肋突破后射门，可惜打在了边网。 之后，他与曹赟

定换边，来到左翼寻找鲁能防线的漏洞。下半场开场
不久，他突破后传给彭欣力一个好球，可惜后者的低

射被王大雷扑住。

沙拉维平时话不多，属于相当安静的一类人。场

上，他踢球的风格则习惯与队友配合，创造出更多的
进攻机会。只是，好几次就在他正努力找出对手更多

破绽时，因为战术需要，不得不接受提前下场。

昨晚，上半场申花踢得非常被动，很大程度是因

为进攻缺乏变化。 鲁能两三名后卫夹防金信煜不让申
花第一高点拿球，而莫雷诺启动位置靠后，很难利用

因此产生的空档直接威胁对手大门，此时，沙拉维这
样机动性强的攻击手若提到锋线则大有用处。 但崔康

熙用伊哈洛替换沙拉维，把金信煜留在场上。 金信煜留
在场上有重要的价值，毕竟面对对方佩莱和费莱尼两个

进攻高点，申花不能再给对手破门的机会。

征战客场，沙拉维是如今申花最受欢迎的球员。赛
前训练， 进球场前他都得花时间为早就等在门口的球

迷签名合影。与名气和薪水相比，沙拉维还远未激发出
匹配的状态，踢出真正的水平。 他自己也挺着急，为此

从罗马聘请此前合作的私人理疗师， 帮助恢复身体状
态。 最近两场，首发的“小法老”状态都不错，只是在申

花如今的战术体系中，他依旧找寻着自己的位置。

足协杯淘汰大连一方的半决赛， 沙拉维的两粒
进球已经证明， 他是能在场上改变战局的球员。 那

么，现在离足协杯次回合还有一个月的时间，其间有
3场无关保级痛痒的联赛，借这段宝贵的机会，能不

能让沙拉维给申花带来更多惊喜？

惊喜 □ 金雷

台前幕后

零失球 没做到
两支球队都需要足协杯冠军，联赛已追不

上前三名的鲁能要靠这座冠军去亚冠，申花

也急需一座奖杯激励球队反弹。第三次代

表申花杀入决赛的莫雷诺说：“这比赛不

一样。”不一样在哪里？自然是两回合的

斗智。先主后客，先客后主都有讲究。

有趣的是，过去 6年，足协杯冠军都

是先主后客的球队。崔康熙不信邪，

信誓旦旦要带领申花打破这个魔咒，

“按理说先客后主的球队比较有利，通过

比赛我们可以了解很多内容，回到主场进

行相应的调整。”别以为崔帅只是动动嘴皮

子，心里，这个客场用什么战略斟酌了很久。

昨晚申花首发由莫雷诺与金信煜担任锋

线，沙拉维出任右翼，曹赟定在左，崔康熙安排
伤愈的毕津浩与朱辰杰搭档中卫，蒋圣龙提到

后腰位置，与彭欣力一起主镇中场，左边卫由
上轮联赛的柏佳骏换成孙凯。这还没完，上半

场打了一半，金信煜后撤盯防对方费莱尼。老
崔的策略这才全部暴露：前 45分钟守住城池，

下半场再出变招。

遗憾的是，半场未结束，蒋圣龙在右侧

禁区内被判撞倒对方吴兴涵，主裁马日

奇判给鲁能点球，佩莱罚入。申花 0比

1落后。

“如果我们上半场没有丢球，原

计划是下半场一决胜负的。”崔康熙承

认，自己的计划执行得不够完美，这也

是为什么，全场他只用了一个换人名额，

沙拉维下，伊哈洛上，“其实也有别的方案，

但我们不能再丢球了。”

实际上，相比申花全员出征，昨晚鲁能未
能使出全力。除了刘洋和刘军帅两名后卫停

赛，莫伊塞斯伤停，进攻线上另一名外援格德
斯也没进名单。但即便如此，上半场申花仍承

受对手施加的巨大压力。开场哨响不久，崔康
熙就直接站上指挥区，无奈鲁能一次次的进攻

终逼得申花队员在禁区犯错。

剩下的 45分钟，申花要尽快扳回比分。伊
哈洛的出场，进攻速度的提升，让球队很快看

到希望。一度，申花在鲁能禁区连续制造机会。
第 60分钟，伊哈洛禁区内射出的弹地球擦着

门楣飞出。之后朱辰杰头球攻门，伊哈洛差一
点就抢到补射机会。彭欣力、莫雷诺也贡献有

威胁的射门。补时，曹赟定传中，在鲁能两名后
卫的贴身干扰下，莫雷诺突然腾身而起完成高

难度的倒钩，皮球眼看要从鲁能球门左侧飞
入，王大雷一个侧扑将球封堵。替补席上，申花

几名队员都抱头叹息。最后的机会丢了。
事实上，若不是王大雷的出色发挥，昨晚

申花极有希望带回进球。“这个球也只有王大
雷能想到莫雷诺会倒钩。”赛后俱乐部有人感

叹，毕竟是前队友，对莫雷诺的进攻风格，王大

雷了如指掌。而说到王大雷上场，也是双方的

精彩斗智。赛前鲁能主帅李霄鹏放出烟幕弹：
王大雷有伤。结果，前一天的训练王大雷现身，

昨晚则是他赛季最出色的发挥之一。
李帅也高接抵挡，加上孙凯等队员门前及

时封堵，申花没让比分扩大。“今天我们绝对机
会也有 3至 4个，把握机会能力稍差一些。”李

霄鹏承认，1比 0的结果不是最理想。

悬念留到 12月 6日的次回合。赛后向客
队看台的申花球迷致意时，莫雷诺一边挥手一

边给队友鼓劲。“不是磨合问题，决赛大家都有
些紧张，”队长觉得，在虹口，申花能像鲁能一

样踢出气势，“回到主场我们会把这个劣势追
回来。”

能追回来吗？相信昨晚的下半场给了崔康
熙信心：“0比 1可以接受⋯⋯希望我们回到

主场可以逆转比分，赢得最终的决赛。”
特派记者 金雷 （本报济南今日电）

    泉城的这个夜晚，申花
没有尝到胜利的滋味，也没
能回味客场进球的甘甜。结
果是 0比 1，如果光看上半
场，这个结果申花能接受，
但换到下半场，申花值得更
多的收获。“比分可能让双
方都不是很满意。”如崔康
熙所言，客战鲁能，申花的
战略未能完全奏效，好在足
协杯决赛是 180 分钟的较
量，遗憾留到次回合弥补。
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■ 朱辰杰（左）防守佩莱（右） 图 新华社

■ 鲁能球员吴兴涵（右二）传球 图 新华社


